



Avril 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE LE GROUPE SPIE BATIGNOLLES SIGNE AUPRÈS DE GARDE NATIONALE UNE CONVENTION DE SOUTIEN FACILITANT L'ENGAGEMENT DE SES COLLABORATEURS DANS LA RÉSERVE OPÉRATIONNELLE.

Judi 3 avril, **Jean-Charles ROBIN**, président du Groupe Spie batignolles et le **Général POISBEAU**, secrétaire général de la Garde nationale ont signé une convention de soutien aux politiques de réserve opérationnelle. D'autres représentants de la Garde nationale étaient présents aux côtés des équipes de Spie batignolles, parmi lesquels :

Le Lieutenant-Colonel RAYNE, chef du bureau des partenariats et des relations Entreprises de la Garde nationale,

Madame Catherine FERIOLI, réserviste citoyenne, correspondante Garde nationale – employeurs en IDF,

Le Colonel RENIER, commandant en second du commandement de la Gendarmerie pour les Réserves et la jeunesse.



« La signature de cette convention est un marqueur fort de notre engagement à soutenir les forces armées et les forces de sécurité intérieure. Au fil des ans, de nouvelles relations se sont nouées pour aller plus loin dans ce partenariat cher à Spie batignolles.

Au sein de nos effectifs, nous comptons des réservistes dont la passion et l'engagement pour notre pays sont inspirants et exemplaires. Ils constituent un appui indispensable aux

forces françaises pour défendre notre nation.

La simplification des démarches liées à leur engagement auprès des forces armées et forces de sécurité intérieure nous est apparue cruciale, tout en leur garantissant un maintien de salaire, et d'autres avantages liés à leur fonction au sein du Groupe. C'est ce qui nous a conduit à signer une convention de soutien aux politiques de réserve opérationnelle avec l'Etat », détaille **Jean-Charles ROBIN**, président de Spie batignolles.



Le Général **POISBEAU**, **Jean-Charles ROBIN** et quatre réservistes, salariés du groupe Spie batignolles.

Une fierté pour tous les collaborateurs

Conscient du contexte géopolitique fragile actuel, le groupe Spie batignolles a entendu l'appel de l'Etat français à intensifier les efforts et initiatives pour contribuer au renforcement de la cohésion nationale et à la défense de notre territoire.

Déjà fortement engagé auprès des ministères des Armées et de l'Intérieur, Spie batignolles a souhaité aller plus loin dans son soutien auprès des forces militaires et policières.

Sous l'impulsion de Quentin JUGE, directeur du développement Défense de Spie batignolles depuis 2 ans et ancien officier d'active reconverti dans le privé, les Ressources Humaines ont œuvré à la formalisation d'une nouvelle politique visant à valoriser et à faciliter l'engagement de ses collaborateurs dans la réserve opérationnelle.

Cette initiative forte de sens pour le groupe Spie batignolles a donné lieu à la signature d'une convention de soutien aux politiques de réserve opérationnelle avec la Garde Nationale. Celle-ci a notamment porté sur 4 principales modalités du contrat de travail de chaque collaborateur réserviste :

- **L'autorisation d'absence** : l'autorisation par l'employeur pour le salarié réserviste de s'absenter de plein droit sans accord préalable pendant une durée de 15 jours ouvrés par année civile. Dans le cas où un délai supplémentaire serait nécessaire, l'employé devra solliciter l'accord de l'employeur.
- **Les délais de préavis** : un délai de 3 semaines de préavis par écrit a été établi concernant l'absence de plein droit de 1 à 15 jours, et les absences complémentaires au cours d'une même année, qui seront traitées au cas par cas.
- **La clause de réactivité** : elle autorise les forces de défense française à pouvoir mobiliser plus rapidement des salariés réservistes, avec un délai de préavis de 15 jours, en cas de ressources militaires insuffisantes pour répondre à des besoins urgents.
- **La rémunération** : l'intégralité du salaire de l'employé réserviste est maintenue pendant ses absences au service de la nation. L'employeur bénéficie de dispositions fiscales incitatives dans ce cadre.

« En tant que salarié du groupe Spie batignolles, ancien militaire de carrière et réserviste depuis 1 an au sein de l'Armée de Terre, je suis particulièrement fier que mon entreprise ait fait ce choix. Cette action démontre son engagement dans la défense de la France et témoigne du soutien de ses dirigeants auprès des réservistes, qui ont choisi de consacrer du temps chaque année à servir leur nation. Cette convention nous permet de mieux concilier nos missions professionnelles et militaires lorsque nous sommes appelés à être mobilisés. Personnellement, je me sens encore plus soutenu dans ma démarche patriote », **explique Quentin Juge, directeur de développement Défense chez Spie batignolles et réserviste au sein de l'Armée de Terre.**

Une relation partenariale durable

La signature de la convention de soutien aux politiques de réserve opérationnelle s'inscrit dans une démarche de partenariat global entre le groupe Spie batignolles et les ministères des Armées et de l'Intérieur.

- Un métier de constructeur au service de l'Etat

Depuis plusieurs années, le groupe Spie batignolles a développé de véritables expertises dans ses métiers de constructeur et de mainteneur pour répondre aux exigences strictes de l'Etat en matière de construction, de rénovation et d'entretien de ses infrastructures militaires et policières.

Actuellement, Spie batignolles œuvre à la construction d'un nouveau commissariat dans les quartiers Nord de Marseille, ainsi qu'à la réalisation de plusieurs centres de rétention administrative. Spie batignolles participe également à la construction d'un bassin de sous-marin Barracuda à Toulon, à la réfection de voiries sur un site de la DGA à Biscarosse, à la remise aux normes électriques du bâtiment du chef d'état-major des armées à l'Ecole Militaire, à la reconstruction d'un centre de secours des pompiers de Paris à Noisy.

- Un groupe aux côtés des militaires et de leurs conjoints

En avril 2024, le groupe Spie batignolles a signé le manifeste ProMiles de soutien aux hommes et femmes servant nos armées, reconnaissant ainsi la valeur de leur engagement et les implications particulières de celui-ci sur leur vie personnelle et familiale.

Spie batignolles collabore ainsi efficacement avec les structures ad-hoc (Défense Mobilité, MIRVOG, associations d'officiers, Comités de liaisons défense du MEDEF, etc). Le groupe est attentif aux recherches d'emploi des militaires et de leurs conjoint(e)s, accueille des stagiaires issus des différentes Armées, ouvre les portes de ses chantiers à l'occasion de visites, apporte son soutien financier à l'association Bleuet de France, etc.



Spie batignolles collabore également avec la cellule d'aide aux blessés de l'Armée de Terre. Depuis 1 an, le Groupe accueille ainsi dans le cadre du dispositif OMEGA un jeune soldat blessé en opération extérieure et contribue ainsi à sa réinsertion socio-professionnelle.

La signature de cette convention de soutien aux politiques de réserve opérationnelle marque un nouveau cap significatif dans l'engagement de notre Groupe envers la sécurité et la résilience de notre nation, aux côtés des hommes et des femmes qui la défendent au quotidien, parmi lesquels certains de ses collaborateurs.



Emilie GUINLE est secrétaire au sein d'une agence de Spie batignolles malet, entité spécialisée dans les travaux routiers.

Elle a choisi de s'engager dans la réserve de la Police il y a 6 mois.



Elle intervient régulièrement, au sein d'une patrouille constituée, sur appel d'urgence du 17.



Océane GADY est responsable QHSE au sein de l'entité Spie batignolles malet depuis 2019 et réserviste au sein de la gendarmerie depuis 4 ans.

Elle a activement participé à la sécurisation des Jeux Olympiques de 2024, en patrouillant notamment dans les transports.

Portrait de quatre réservistes de Spie batignolles



En juin 2023, **Quentin JUGE** intègre le groupe Spie batignolles pour prendre en charge le développement du segment Défense et Sécurité après plus de 30 ans comme officier d'active.

Depuis plus d'un an, Quentin JUGE, toujours animé par la même détermination à défendre et servir sa patrie, s'engage comme réserviste au sein de l'Armée de Terre.

Au sein de l'état-major déployé sur Caen, il a contribué au mois de juin dernier à la sécurisation des commémorations des 80 ans du D-DAY.

Jérémy CLETON occupe la fonction de chef d'agence au sein de l'entité Valbois, entité de Spie batignolles paysage spécialisée dans les aménagements paysagers. Il est également réserviste depuis 6 ans dans la gendarmerie.



Il a sillonné les plages des Hauts de France, dans le cadre de l'opération Poséidon, afin de lutter contre les filières d'immigration clandestine.

spie batignolles

spiebatignolles.fr

A propos de Spie batignolles

Spie batignolles est un acteur majeur dans les métiers du bâtiment, des infrastructures, du paysage et des services. Il opère sur 7 grands domaines d'expertise : la construction, le génie civil/les fondations, l'énergie, les travaux publics, les travaux maritimes et fluviaux, l'immobilier et les aménagements paysagers et environnementaux, en projets mais également en interventions de proximité via un réseau d'agences dédiées.

Spie batignolles a réalisé un chiffre d'affaires de 2,450 milliards d'euros en 2023. Le Groupe emploie 9 000 collaborateurs et dispose de 200 implantations en France et 21 à l'international, notamment en Europe, au Moyen-Orient, en Afrique et au Canada. Depuis septembre 2003, le Groupe est contrôlé majoritairement par ses dirigeants et salariés.
www.spiebatignolles.fr



A propos de La Garde nationale

Créée en 2016 en réponse aux attentats, la Garde nationale rassemble près de 84 000 réservistes opérationnels des forces armées et de sécurité intérieure. Près de 7 000 femmes et hommes sont engagés au quotidien sur le territoire national.

L'enjeu principal de la Garde nationale est de relever le défi du doublement de la réserve, fixé par le président de la République française dans le cadre de la LPM 2024-2030, pour se faire elle doit :

- 1- Créer une dynamique qui dépasse les réserves de chaque composante ;
- 2- Faciliter la démarche d'engagement opérationnel auprès des Forces de Défense et de Sécurité ;
- 3- Valoriser l'engagement en favorisant la cohésion nationale et le développement de l'esprit de résilience.